

bernantes de Europa para que rehuyan la responsabilidad de recurrir a la violencia con peligro de lanzar al mundo a una guerra. En la audiencia que concedió a Mr. James A. Farley en Castel Gandelfo, el Papa dijo que hace todo cuanto puede por evitar la guerra.

Instrucción religiosa.

viente excitativa a los go-

Datos para los enemigos de la instrucción religiosa en las escuelas: En el Concordato con Rumania se lee: "La Iglesia Católica tiene el derecho de impartir la instruc ción religiosa a los alumnos católicos en todas las escuelas públicas y privadas del Reino". El de Lituania garantiza en el art. 13 que "el nombramiento de maestros y la supervisión de la instrucción religiosa, se efectuará de conformidad con las leyes de la Iglesia en lo que atañe a su contenido y a la conducta moral". En el Concordato con Yugoeslavia todavía no ratificado, se lee: "Los libros de enseñanza no podrán contener nada que vaya contra las convicciones y sentimientos religiosos de les estudiantes católicos". El Concordato Italiano solemnemente declara que "Italia considera fundamento y coronación de la enseñanza, la instrucción de la Doctrina cristiana, según la forma recibida por la tradición católica". El Concordato con Alemania, bárbaramente pisoteado por Hitler, dice: "La enseñanza de la Religión Católica en las escuelas elementales, profesionales, medias y superiores será dada de acuerdo con los principios de la Iglesia Católica".

BELGICA. — Una nobilísima asociación.

El P. Antonio M. Haegeman, franciscano, fundó en 1926, en Gante, Bélgica, la "Asociación de la Hora de Oración por los Sacerdotes". El Sumo Pontífice la bendijo y recomendó con entusiasmo y recientemente por Breve da por el Papa, se extendió
por toda. Bélgica, de dondo
pasó a Holanda, Francia, Inglaterra y a todas las naciones europeas: hoy ha rebasado los límites de Europa y
llegado a América y Asia, viéndola florecer en Japón y
China.

Cuenta ahora con má de 20,000 asociados, sacerdotes, religiosos y seglares. La han acogido favorablemente gran número de Prelados, Cardenales, Arzobispos y Obispos. Ha sido enriquecida por la Sda. Penitenciaria con muchas indulgencias.

El fin de esta Asociación, como se desprende de su título, es orar por las vocaciones sacerdotales y por la santificación de los sacerdotes. Es este el cncargo de Jcsucristo: "Pedid al Señor de la mies que os mande obreros a su viña"; y la realización de los deseos del Papa, expresados en su encíclica "ad catholici sa erdotii".

El medio principal para obtener este fin, está tambien indicado en el título: la oración. Una hora de adoración completa delante del Santísimo Sacramento; el día indicado es el sábado anterior al tercer domingo del mes.

Los que por razón de su estado tengan que rezar el Oficio Divino se les computa éste por la hora de adoración. Los enfermos que no puedan hacer esta hora les basta ofrecer, en unión de Jesucristo paciente y agonizante los sufrimientos de aquella hora de enfermedad.

Otra de las condiciones es la de ofrecer por los fines de Asociación, la Sagrada Comunión, cada tercer domingo del mes, cuyo cumplimiento pueda, en la imposibilidad, pasarse a otro día.

Está asimismo recomendado santificar con especiales craciones, mortificaciones y limosnas todos los sábados de Témporas del año.

Finalmente deben los inscritos procurar aplicarse de veras a la vida interior, al espíritu de mortificación y ora-

ción y recitar todos los días la Oración por los sacerdotes. De no poder recitarse, recítense tres Avemarías. Los sacerdotes satisfacen con un "Memento" en la santa Misa.

ESPAÑA

En reciente decreto el Gral. Franco ha derogado la sectaria ley del 30 de Enero de 1932 sobre cementerios, en la que los regentes d la malhadada Rpública Española atropellaban los derechos sagrados de la Iglesia al ordenar la destrucción por parte de las autoridades de las tapias que separaban los cementerios católicos o camposantos de los civiles y la incautación de su propiedad.

Copiamos a continuación dos de los artículos del decreto en referencia:

"Artículo tercero: se reconoce y se devuelve a la Iglesia y a las parroquias respectivas la propiedad de los cementerios parroquiales y de cualesquiera otros Cementerios de que se hubiesen incautado los Municipios a tenor del artículo primero de la ley que se deroga

Artículo cuarto. La jurisdicción en los Cementerios católicos corresponde a la autoridad eclesiástica, cualquiera que sea la persona o entidad a las que compete la administración de aquellos".

ESTADOS UNIDOS

El Alcalde de Chicago, Edward J. Kelly, por tres veces consecutivas reelegido, ha donado su propia residencia a la Arquidiócesis de Chicago. Está destinada para vivienda de los sacerdotes diocesanos encargados de dar misiones.

FRANCIA

Ha sido designado para superior general de la Congregación de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, el P. Juan Elbeé. Procede de una célebre familia francesa y fué Oficial de la Legión francesa de Marruecos. Poco después de la guerra europea casó con la Condesa Vees. Cuatro años después ambos decidieron entrar en la vida religiosa: La Condesa vistió el hábito de monja carmelitana y el esposo se afilió a la supradicha Congregación. En un mismo día hicieron ambos sus votos. El Papa Pío XI les envió un mensaje de congratulación. El P. Elbée fué condiscípulo del glorioso mártir mexicano P. Pro. Tiene 44 años y es el más joven de todos los Superiores generales que ha tenido la Congregación desde su fundación el año 1800.

"Liga Francesa de Acción Católica Femenina".

Del 21 al 24 de Marzo pasado celebró su Congreso General la "Liga Francesa de Acción Católica Femenina", con una bendición especial del Fapa Pío XII y del Cardenal Verdier. Esta es una de las instituciones que mejor laboran en Francia para su cristianización integral. Datos demostradores de la vitalidad de la Liga: en los pri-

meros dias del presente año la Liga contaba 2.008,275 miembros; tiene 44 organizaciones provinciales para el servicio de bibliotecas, 545 secretariados sociales para el socorro social, 35 delegaciones familiares para el Servicio Social. La clave de este resultado está en la organización Organización vitalizada por un alma: la Liga es un conjunto de mujeres que se conocen, se aman, se ayudan, se sacrifican, trabajan impulsadas por una sola aspiración

INGLATERRA — El Centenario de la primera Catedral Católica construída por Inglaterra después de la herejía, protestante

En esta primavera de 1939 se cumplen los cien años de la primera piedra de la primera Catedral Católica construída en Inglaterra después del Protestantismo: la Catedral de Birmingham. El hermoso templo comenzado en 1839 se terminó y abrió al culto en 1841. Los católicos ingleses se preparan a celebrar ambos centenarios, siendo el de este año preparación para el año 1941, que ha de ser más solemne. El arquitecto constructor de este templo estilo gótico se llamaba Augusto Welby Pugin.

Las ceremonias de las fiestas centenarias han de tener una importancia y significado particular ,no sólo para la catedral citada, sino para el nuevo desarrollo del catolicismo en Inglaterra. Pugin era un convertido que abrazó la fe católica en 1834 y tuvo a gran honra el panear y dirigir la construcción de la primera Catedral católica inglesa.

Además, a la Catedral de Birmingham van unidos nombres tan significativos como los Wiseman y Juan Hardman, que contribuyeron a su construcción.

YUGOESLAVIA

Los catorce arzobispos y obispos cróatas han publicado una Carta Pastoral conmemorativa del 1.300° aniversario de la Iglesia Católica en Croacia. En la Carta se describen las proezas históricas del pueblo cróata que inicia su historia con los colonizadores de la antigua Dalmacia romana. En 640 un dalmata, Juan IV, llegó al Sumo Pontificado. A lo largo de trece siglos — continúan escribiendo los Prelados — otros pueblos más numerosos y fuertes se mezclaron con los pueblos diversos, perdiendo sus características propias. En cambio los croatas supieron resistir los ataques de los Normandos, de los Arabes, de los Mongoles y de los Musulmanes; todo ello merced en su mayor parte, a la potencialidad de la fe cristiana.

PORTUGAL

El Primer Ministro del "Estado Corporativo de Portugal", M. Salazar, fervoroso católico, ha sido objeto de un grandioso homenaje organizado por los Sindicatos Nacionales. Más de 200.000 obreros, empleados y patronos desfilaron en Lisboa por la Plaza del Comercio, donde

prorrumpieron en delirantes aclamaciones al hombre que salvó al país de una inminente ruina económica y espiritual.

RUSIA

La vida política de esta desgraciada República es el misterio y la pesadilla del momento. Un personaje más, Litvinov, desaparece de su escenario pontico en la hora más grave de su función gravísima.

—El 10 de mayo, como de costumbre, hubo en todas partes desfiles militares, en los que participaron 2.500 aeroplanos, destacándose entre todos el de la plaza Roja, en el que intervinieron "603 aviones".

Con este motivo el Mariscal' Voroschilov pronunció un discurso, del que el diario oficioso "Pravda" hace resaltar el siguiente párrafo: "Nuestro pueblo ama la paz, la estima como la mayor prosperidad y luchará por ella en todo el mundo. Pero también sabe hacer la guerra. Y no sólo lo sabe, sino que quiere hacer la guerra'.

SUIZA — Una exposición internacional de "misiones" católicas en Ginebra.

Las exposiciones grandes y chicas están en boga. Ya son un acontecimiento las llamadas "Exposiciones Universales". Las metrópolis, los dirigentes de algún movimiento, todos, quieren hacer patentes sus actividades. Pío XI, con aquel sentido práctico que le sugeria utilizar todos los medios modernos para la difusión del Evangelio, decidió abrir una Exposición misionera en Roma, el año 1925, año jubilar de la Redención. El Santo Padre queria dar a los fieles que aquel año habían de llegar a la ciudad Eterna en gran número, un testimonio palpable del progreso de la Redención en el mundo entero.

Más tarde numerosas manifestaciones del mismo género se organizaron en distintos países. Ahora toca a Ginebra. El centro misionero de esta ciudad constató con agrado que la causa de las Misiones interesa a un público cada vez mayor y deseoso de dar una idea de la situación actual de las Misiones en el mundo entero, de su historia, de sus métodos, de sus éxitos, como también de sus dificultades, organizó brillantemente en Ginebra, del 4 al 13 de marzo de 1939, una Exposición Misionera Internacional. El Comité de organización estuvo trabajando desde 1938.

Numerosos institutos misioneros han rivalizado en ingenio para presentar a los visitantes los estudios confiados a su celo.

Se reservó un puésto destacado al desarrollo de las obras misionales en Suiza y a los misioneros oriundos de Ginebra, muchos de los cuales ya se han hecho célebres, tales como el P. Babel, gran explorador en el Canadá y el fundador del Observatorio de Zi-Ka-Wei, P. Deche vrens.

. Esta exposición irradiará gran luz sobre el mundo.

UGANDA (AFRICA).— La muerte de una reina cristiana centenaria en Uganda.

Con la muerte de Emiliana Mukomugabi desaparece una figura de primer orden de la época heroica de la cristiandad de Uganda.

Habiéndola tomado Mutesa por esposa, su alma se fortificó en el ambiente de violencia y temor que rodeaba al rey cruel, que en breves años mudó cuatro veces de corte.

Retirada la Reina en Kasubei, oyó hablar de los "orantes" de la religión nueva, la cual a pesar de la persecución, hacía prosélitos aún en el clan de la reina. Esta pidió a Nyonyo-Ntono la instruyese en la fe.

Cuando el nuevo rey ordenó la extinción de los católicos, a la reina, por sospecha, la cargaron de cadenas, la privaron de alimentos y azotaron duramente. El Katikkiro, primer ministro, la amenazó:

- ¡Como persistas en practicar la religión de los bazumgu, la pagarás cara; escoge!

La reina, no bautizada aún, le dió una respuesta digna de un mártir cristiano:

—Mis miembros no me pertenecen, son de Dios: ¡haced lo que queráis!

Mukara la entregó a unos jóvenes desalmados que hicieron llover sobre ella ceniza ardiente, la atizaban con hierros candentes y le negaban el alimento por días enteros...

Los musulmanes dispersaron aquella corte y a los católicos, ya tan perseguidos. La reina se consolaba visitando las ruinas de la misión de Nalu-Kalango, segada por la hoz de la media luna.

La reina Emiliana, vuelta la calma, ha renunciado volver a la corte, y aceptó del P. Guillermain un bananar junto al cementerio para poder vivir. Dió su renuncia con estas palabras:

—Soy cristiana y esta es mi riqueza. Sirvo ahora a un Rey más grande que Mutera, Jesucristo, y a una Reina más noble que todas las "Cakjiala", a la Virgen María.

Me contento con poca cosa: como lo que los pobres y me visto con el "lubugo" de fibra vegetal.

Cuando el rey murió echaron en su fosa 4,000 piezas de tela, 20 colmillos de elefante, 4.000 trajes y 40,000 monedas. Cuando yo muera, dijo la reina, me bastará mi "lubugo"; pero sobre mi tumba estará la cruz de Cristo y la inscripción: "Orad por Emiliana Mukomugabi".

Los misioneros y fieles de Uganda esperan más bien que la reina Emiliana orará por ellos desde su definitiva y verdadera corte.

Ejemplo heróico. En todos climas encuentra Jesucristo seguidores fidelísimos.